
【自由意見】こどもランド・こどもパークの整備についてご意見をお聞かせください。 

 

・すごく良いと思います。可能であれば、鉄棒が欲しいです。子供達がよく鉄棒をする

場所が無いと言います。(現状、やりたければ小学校へ行っている) 

 

・公園の整備は賛成ですが、建物は反対です。同じ場所に支援センターもあり、また

同市内にも子育て支援センターが複数ある中で、税金の無駄遣い以外にありません。 

そこにお金を使うなら、小学生の教材費の無償化など違う使い方があると思います。 

是非、園、小学校に多数決アンケートをとっていただき、建物を中止にして欲しいです。 

また、池の周りも利用できるようにしてほしいです。 

 

・公園の再整備については大賛成です。北杜市にはメインになるような公園がなく、我

が家でも、隣の市やそれよりも遠い公園へ行くことが多いです。しかし、ふれあい公

園は土地としては狭めで、室内パークは魅力的ではありますが、勿体無いかな...とい

う感想です。しかも、対象年齢９歳までとなれば、３兄弟である我が家であれば、もう

上の子は利用できません。確かに、未満児さんと小学生が一緒のエリアで遊ぶのは、

どうしても危なっかしい場面が多いと思います。ですが、せっかくならば、どんな家族

でも気軽に遊べる公園を目指していただけたらと思います。 

 

・0～3 歳の未就園児は平日の遊び場が充実している。遊び場や支援施設を利用し

たいのは平日保育園に入っている幼児の家庭や、児童館のない地区の小学生。数年

前保健センターをきれいにしたばかりで、ネウボラ課とはっぴいたんたんの連携も取

れており、なぜここに政策課が施設を作ることにしたのか疑問。（そもそも論ですが、

こんなに予算をかけられるなら長坂・高根などに小規模でも児童館が欲しかった。） 

平日は午前～14 時ごろは乳幼児メイン、15 時以降は近隣の小学生しか利用できな

い。なので、土日は乳幼児(0-3歳)のスペースを縮小し、3歳以上の子のスペースを

多めに確保してほしい。そうすることで土日にしか来られない家族がより楽しめる施

設になる。 

 

・コロナ前は 3 歳以下とその兄弟は土曜たんたんを利用できたので、こどもランド建

設後もたんたんを残してくれれば、乳幼児のいる家庭は遊ぶ場所を選ぶこともできる。

たんたんを残してほしい。 

 

・子育て政策課の施設(児童館・学童)はどこも職員の評判が悪い。保護者の声が届

いていない。保護者も子供を人質に取られていて声が出せない。職員の都合で運営

されている。現場任せにせず、運営に関して市が理念や方針をしっかり示すべき。 



・乳幼児のいる家庭も、地域の小学生も、市外から遊びに来た人も、みんなが楽しく

すごせる北杜市の子育ての中心となれるような施設をぜひ作っていってください。 

 

・水遊びができる場所がほしい 

 

・子供達の遊び場が無かったのでとても待ち遠しい 

 

・広さは仕方がないのかもしれませんが、せまいように感じます。ボールやフリスビー、

自転車など、遊具以外での遊びはあまりできないように思うので、小学生の家族連れ

や複数家族での交流となると、あまり向かない気がします。どのようなターゲットをイ

メージするか、だと思います。こどもランドに関しても、同じくターゲットはかなり狭く

思います。一家族だけの利用ならいいと思いますが、複数家族や異年齢の兄弟がい

る家族は使いにくいと思います。年齢が上の子もたまれるような部屋があるといいと

思います。 

 

・とても、良い事だと思います。市内に大きい公園がないのでできる事で外遊びがで

きる。 

 

・賛成です。早く出来るのを楽しみにしています 

 

・兄弟がいる場合、上の子が年齢的に対象外になってしまうとなかなか利用ができな

いので、小学生のうちは利用できるとありがたいと思います。また、近くにご飯を食べ

られるお店(ラーメン屋さんや回転寿司)等ができると嬉しいです。 

近くに公園が無かったので出来たら子供を連れて遊びに行きたいです。 

 

・韮崎にあるニラチビと同じ施設なのかなと思った。韮崎にあり通いやすいので北杜

市に作らなくてもいいのではないかなと思う。子供も少ないので、来る人が限られて

年々利用者数が減るのでは？ 

 

・他に税金を回して欲しい。手当とか。また、市でやる習い事教室などにもっとお金を

かけて欲しい。 

 

・高根町在住、小学生と未就学児の子どもがいます。はっぴいたんたんは雰囲気が好

きですが、小学生になるとそぐわないので、特に雨の日に行く場に困っていました。こ

どもパーク、こどもランドは子ども達みんなが楽しく遊べそうでとても楽しみにしてい

ます。たかねふれあい公園は自転車やストライダーを持ってくる子も多いので、難し



いかもしれませんがサイクリングコースがあると安心です。 

 

・とても良い計画だと思います。しかし、北杜市には公園がとても少ないと思いますの

で、再整備よりも違う地区に新しい公園が欲しいです。せめて各地区に 1 つは子ども

が自由に遊べる公園を作ってください。大人が連れて行かないとあそべないのでは

なく、放課後や休みの日に近所の子が気軽に集える公園が必要です。 

 

・市内にこのような施設が出来るのはすごく有難いです。 

 

・小学６年生までにして、高学年の子も遊べるもの（卓球台やトランポリンなど）もある

といいと思う。 

 

・早く建てて欲しい！子供たちが遊ぶ時期に大きい公園がそばに欲しい。 

 

・利用料金を支払ってもいいので、外の遊具にも係員をつけて欲しい。もちろん、親

が必ずつきそいますが、他の子供とのトラブルに口を出しにくいため。 

 

・トランポリンを設置してほしい 

 

・雨の日も屋内で過ごせる場所はありがたいと思います。高根が北杜市のはじっこな

のでそれがちょっと。。残念。もっと真ん中(長坂や大泉あたり)だとよかったのに。 

 

・子供を遊ばせる場所 坂道ばかりで危なくて自転車が乗れる場所がなく 是非子供

公園を作って頂けたら嬉しいです。 

 

・ぜひ作って欲しいです！千葉県の浦安市から引っ越してきましたが、子ども向けの

複合施設が浦安には充実していました。北杜市にもできればとても嬉しいです 

 

・こどもランドは雨の日にも利用できていいと思う。兄弟でくる親子がいた場合、上の

子が利用対象年齢外だった場合に居場所に困ってしまうから、対象年齢は広い方が

いい。しかし同じエリアで遊ぶのは危険なこともあるので年齢ごとにわけられたらい

いと思う。 

 

・屋内のこどもランドは年齢制限あっても仕方ないと思いますが、屋外については子

どもと名付けない方がいいと思う。ドラゴンパークのように何世代もの方が気軽に利

用できる形にしないと利用できる市民が限られてしまう。 



・あの敷地に大型遊具が入るのはとてもワクワクします！しかし、規模に対して駐車

場が足りずに 141号線が混むのは避けてほしいと思います。北杜市内に大規模公園

がないため、休日などは人が殺到するのではないかと思います。可能であれば駐車

場はもう一段増やすなど、温泉施設の利用者にも迷惑がかからない工夫が必要かと

思います。 

 

・有料で一時預かりをしてもらえると大変助かります。他の自治体で、市民および実

家のある市外の人限定で事前登録・予約の上で行っているところがあり、帰省した際

に非常に助かっています。 

 

・本当に必要でしょうか？それぞれの地域に児童館を設置する。既存の児童館が人

手不足などで十分に機能できていないように感じます。0-18 の子どもを対象のはず

の児童館が時間制限があったり利用しにくい状態にあるのは市は把握しているので

しょうか。未就学児を連れて児童館に行っても歓迎されるどころか迷惑そうにされて

いる現状を見直した方が子育て世代の家族にはありがたいように思います。 

 

・他の公共施設が規模縮小、廃止を検討しているなら、もう一度予算にあう、身の丈

にあった施設にするべきではないですか？ 

 

・こどもランド・こどもパークと Target が子供になっているのが気になります。誰でも

使えるコンセプトにして、大人と子供が一緒に、遊べる施設にすることで、結果、こども

が行きたくなる公園にするべきかなと思います。こどもとなっているなら、おとなラン

ド・おとなパークも整備してほしいですね。 

 

・北杜市内で子どもが遊べる公園が充実すると嬉しいです。利用したいと思っていま

す。 

 

・毎年長期の休みには子連れで県外から北杜市に帰省している者です。北杜市内に

子供の遊び場が少なく、いつも韮崎の方へ出かけるしかなく困っていたので、こども

ランド・こどもパークの整備には大変期待しています。大体いつ頃のオープンを目指

しているのかが知りたいです。 

 

・屋内は必要ないのでは？ 

 

・身近にこういった施設、公園が欲しかった。よりより施設となるようソフト面について

も、ご検討をお願い致します。今回こういったアンケートを実施していただき、利用者、



保護者の意見を少しでも取り入れようという姿勢が感じられ、非常にありがたがった。 

 

・ふわふわドームが 0〜3歳と大きい子で分けられているのがとても良いと思う。 

 

・芝生のエリアに屋根付きのベンチスペースを増やして欲しい。(イメージ図では少な

すぎる) 

 

・授乳室には調乳用のウォーターサーバーが欲しい。 

 

・自然に親しみながら、様々な遊具を利用できるのは魅力的です。気になるのは利用

者のマナーやペットの問題などです。あとは私もこうした施設でのオープニングを経

験しているのでわかるのですが、オープン時は報道関係からたくさんのお客様が予

想されます。その対策も考えておくとよろしいかと思います。 

 

・現在管理されている市内の公園整備（不具合のあるトイレ等修繕）をしてから、こど

もランドを整備することは考えられないでしょうか。現在市内に整備されている公園

の状況は確認されていますか。市長、自ら市内を走り回って確認しないと、取り組ま

れている施策が中途半端に終わり、お花畑は描いたけど道標がぐるぐる回っている

だけで、職員も疲弊してしまいます。もう少し真剣に取り組まれた方が良いかと思い

ます。 

 

・誰のために整備されるか事業か理解に苦しみます。今後の維持管理や収入源も再

度検討が必要と思われます。ブローカーのための市政ではなく、市民のための市政を

目指していただきたいと思います。安心して子育てもできない「北杜市」を、市長が目

指しているように感じられてしまいます。現在の北杜市長には期待はしておりません

が、権力に蔓延るコバンザメ以下と言われないよう、市民のために汗を流してくださ

い。 

 

・大型遊具は必要。完成を楽しみにしています。 

 

・欲しかった施設です。子供の歳の差が 12 歳です。上の子(既に成人)は、草木など

の自然で大人が関与しなくても遊べました。末っ子の友達は、草木や虫等の自然だけ

で遊べないので…悩んでしまう事や子供が減少して何処に行ったら同じ年頃の子供

がいるのか悩んで子育てでした。東京では、室内施設は、充実していますが北杜市ら

しく外遊びやお弁当等を広げるピクニックエリア等が充実できると更に良いですよね 

 



・こどもランドは規模が小さく利用できるか心配。市内に屋内複合施設がオープンし

ているのでそちらと比較するととても小さく感じる。小学生は体育館等を無料開放し

て頂けると嬉しい。 

 

・屋内施設は必要ないとおもう。その分、屋外に大型遊具を多めに設置して欲しい。 

 

・本当にニーズがあるのか不明なので、ランドは不要。現状の公園を整備し、遊具を

追加すればよいと思う。自由に自己責任で利用してもらうのが良いと思う。 

 

・施設内は、安全でのびのびと自由に遊べると良いと思います。公園内に屋内施設が

併設されている所はあまり無いと思いますので、パーク全体での利用を考えるとより

良い施設になるのでは無いでしょうか。外のトイレは綺麗なイメージが無いので、水道

も含めてランドに併設。ランドとパークの 0〜3 歳児エリアが行き来できる。パークで

の怪我やトラブルの対応もランドでしてくれる。維持管理も含め細かな計画が必要だ

と思いますが、長期的に広く市民から愛される施設となることを願っています。 

 

・子どもの遊べる場所が多いと助かります。 

 

・市民バスのハブ駅である長坂町の駅周辺が望ましい。 

 

・設計では男子トイレ、女子トイレ、子どもトイレが同じ広さですが、施設の性質上、ま

た誘客施設特有の問題として女性トイレの方が混雑しやすく、(1人あたりの時間も長

く場所も必要)需要が高いと思います。男性トイレについては、1 人あたりの幅も取ら

ないため、最低限の設置で良いのではないでしょうか。男子トイレを半分に、女子トイ

レを 1.5倍に。等。 

 

・屋外新設駐車場について、近年高齢者に限らずアクセルブレーキの踏み間違い等、

懸念され、傾斜もあるようなので車止め等の鉄柱が有れば安心かなと思います。 

 

・パークでは、イベントを気軽に開ければ、さらに集いの場所になると思います。 

とても楽しみに待ってます！ 

 

・北杜市に大型遊具の公園や室内の遊び場がないので、できたら子育て環境として、

よくなるのではないかと思います。トランポリンとか、キッズ用のバイクとかとにかく身

体を動かせたらいいと思います。0-3 歳の屋外施設の方は、日差しも強いので屋根

がついたら、もっと良いのではと思います。池が上にあるので、水遊びができたらさら



に最高だと思います。要望ばかりですが、ご検討いただけたらと思います。" 

 

・とても楽しみにしています。市内だけでなく市外からも個人だけでなく、保護者会や

育成会でのニーズがあると思います。もしまだ検討可能段階であれば、ストライダー

や自転車練習エリアがあってもいいのかなと思いますね。安心して練習できる場所

は市内に少なく、韮崎中央公園で練習する家族も少なくないです。日陰部分はなる

べく多く欲しいですね。 

 

・この話を聞いて、大変期待してます子どもたちがワクワクできるような施設になって

もらえればと思います。 

 

・屋内複合施設は、寒い、暑い、に関わらず利用できるので大変助かるが、市内の人

間だけでなく、観光も兼ねて、例えば各地にある「おもちゃ美術館」のように、県外、市

外の人も誘致できるようなところだと、冬の間、観光客が減る北杜市で、子育て世代

の呼び込みができると思う。スキー場も、雪が少なくなった近年では、誘致が難しい 

となると、北杜市は冬に行っても、遊ぶ所がないとなり、ますます観光業、飲食業は厳

しくなる。子育て支援の政策ではあるが、そこだけに注目するのではなく包括的な計

画を望みます。 

 

・木を使ったおもちゃ、施設は木の多い北杜市の特産でもあり、木工が得意な工房も

多く、それぞれが潤うし、地域のイメージアップとなり、移住のきっかけにもなるのでは

と思う。 

 

・単なる支援センターのような所だと、食事も持ってきたり、帰って家で食べる、となる

が、小さな食堂を兼ねると、地域の特産を紹介でき、来場者の楽しみにもなる。お子

様ランチだけでなく、離乳食などもあると手ぶらで行けて助かる。そうなると入場料を

払ってでも行きたい、となると思う。ぜひ、具体的な設計を始める前に木曽のおもちゃ

美術館を視察してみてくださいシニア世代がボランティアで学芸員さんになり、木工

体験の指導をしたり、地域ぐるみで盛り上げてます。このこどもランドで実現が難しく

ても、廃校などを利用して、ぜひ北杜市におもちゃ美術館を作って欲しいです！ 

 

・年齢制限はやめてください。 

 

・都市公園にして、市民の財政負担軽減のため、社会資本整備総合交付金等の活用

をご検討下さい。(詳細については、県の景観まちづくり室にご相談下さい。)あと、ふ

わふわドームは確かに子供達には人気ですが、事故が起きやすい遊具であり、公園



設置後の管理で、常にパトロールや監視が出来る状況にする事が望ましいです。あと、

現在年配の方々がグラウンドゴルフで利用されていますが、その方々の利用はどうな

るのでしょうか？子育て世代だけでなく、年配の方がウォーキングできるルートや、健

康遊具を検討するなど、幅広い方々の利用を考えてほしいなと思います。 

 

・ふわふわドームは、怪我が起きやすいので、いまいち。ゾーンが別れても、３歳から

ゾーンは、小学生の子が入るとかなり危険。監視員をつけるなどの対策が必要。全体

的に夏は猛暑になるので、屋外は屋根付き遊具が欲しい。遊具がとても暑くなるので

夏遊べないのはもったい。せっかく作るのだから、もう少し今の時代に沿った企画が

必要。駐車場から子供ランド入り口まで、一ヶ所でもいいので、屋根付き通路がある

と良い。雨の日は、子供を抱っこしたり、傘さしたりで大変なので、雨に濡れないでい

ける通路があると本当にありがたいです。現在あるローラー滑り台は、登る階段が狭

くて登りにくいので、改善していただけたらありがたいです。トイレ以外に外に手洗い

場が欲しい。冬場は凍結防止でむづかしいと思うので、子供ランド入り口に誰でも使

える手洗い場があると衛生的でよい。出来るのを楽しみにしてます。安全かつ楽しい

施設よろしくお願いします。 

 

・公園にトイレをもう 1ヶ所欲しい。日陰スペースのあたりにあると助かります。遊具も

もう少しほしいです。小さいものでいいので、公園を囲むようにあるといっぱい歩け

て良いです。 

 

・子どもの遊び場が増えるのが嬉しい。他市で似たような施設を利用したことがある

ため、市内にもできるのがありがたい。小さい子用で大きな子が遊び事故になるなど

ほかの施設であったようですが、安全対策はどのようになっていますか。屋内は雨の

日でも遊べそうで期待しています。 

" 

・公園設立事業に取り掛かるのが遅すぎる。どのような点で「子育て応援」しているの

かわからない北杜市。設立するのは良いが、コンセプトが不明瞭。年齢制限ある公園

で今後子どもが減っていくのに 5億円もかけるのですか？ 

 

・市内にはこの様な施設がないため、利用したいと思える。とても良い。 

 

・市民が充分に活用できる施設であることが大切です。市外の方ばかりでは、ただの

遊び場になってしまい、今後の維持費や人件費などが本当に市民に有効かわからな

くなることが一番の懸念材料です。これだけ高額な金額なのですから。市外の方の子

育て娯楽施設の拠点にならない工夫が必要です。また、本来は、本当に必要か、必要



だとしたらどのような施設が求められているのか精査して建設するため、きちんとアン

ケートをとって、根拠に基づいた施設を建設する必要があると思います。 

 

・小学 2 年生の長女が不登校になり、居場所が無くて困っています。北杜市には、不

登校の子供が行ける場所は、エール(5年生から)とひなたぼっこ(火、水のみ)の2箇

所しかないようです。もっと近くに、不登校の子供達をみてくれる場所を作って欲しい

です！学校に行けない子供はどんどん増えています！よろしくお願いします！！ 

 

・支援センターやつどいの広場が各所にあり、大変アットホームで楽しく過ごせる場所

であることに、北杜市及び担当の皆様に大変感謝しております。特にコロナ禍には行

く場所も限られていましたので親子でリフレッシュできる貴重な場所でした。数々のイ

ベント等を通し、思い出を沢山作ることができました。支援センター等のスタッフの皆

様との距離が近く、相談等も親身になって聞いていただけたことにも大変感謝してお

りますし、北杜市の支援センター等の良さの一つだと思います。個人的には、現在の

支援センターやつどいの広場を存続させていただきたいと強く願っております。特に

こどもランドは上記の案ですと、9歳まで利用可能だとお見受けしましたが、平日に利

用する小学生は少ないと思いますし、エリアが別れているとはいえ、0〜9 歳が同じ

施設内で遊ぶことは危険なこともあると思います。以前、他市にある上記の案に似た

施設を利用したことがありますが、1 歳の我が子が小学生エリアに行きたがってしま

いヒヤヒヤしました。もう既にこどもランド建設で決定されているということでありまし

たら、対象年齢につきましてご考慮くだされば幸いです。長文に渡り大変失礼致しま

した。子育て支援にご尽力いただいていること、大変ありがたく感じております。より

子育てしやすい北杜市になりますよう願っております。 

 

・韮崎のにらちびをたまに利用しますが、北杜市にもこういう施設が欲しいと思ってい

たので、とても嬉しいです！ 

 

・ふわふわドームが好きなのですが、小さい子供ができる所が山梨県で見ても全然な

いので、今から楽しみです。市外との差別化をはかってほしいので、市外は有料にし

たり、市民の予約が優先になるようにしてほしいです。 

 

・とりあえず公園でいいのでは！ 

 

・北杜市内に、小さな子どもから小学生まで土日にワンオペで遊ばせることができる

公園や無料または 100円程度の室内遊び場がなくて、いつも土日の行き場に困って

いました。これらができることで、土日に 0 歳児と小学生の子供を連れて遊ばされそ



うで嬉しいです。今はいつも韮崎方面の公園などに行くので、結局お昼ご飯やかいも

のも韮崎で済ませることに..。これが北杜市にできることで、お昼ご飯や買い物も市

外ではなく市内にお金が落ちるし、この周囲に子連れ可能なランチ屋さん、テイクアウ

トできるパン屋やおにぎり屋などができたら、そこに雇用も発生します。持参または購

入したお昼ご飯を室内で食べて午後も遊べたらとても嬉しいです。 

 

・賛成です。特に雨が降った時の遊び場に苦慮しています。あまり派手でなくても良

いので、安全優先で整備をお願いします。 

 

・抜本的に事業計画を見直すべきと思います。計画を進めるであれば公約に掲げ信

を問うこと。 

 

・子供が安全で楽しく遊べる場があることはとても嬉しいが、身近な地域の中でいつ

でも遊べる公園も整備してほしい。兄弟がいるといつかは上の子が年齢対象外にな

り、9 歳までとなると結局早い段階で行くことができなくなってしまう。小学 6 年まで

を対象にしてもらえると、上の子は留守番ができる年齢になるし、下の子を連れて行

きやすくなる。なぜ対象年齢が 9歳までなのか。対象外は夏など暑い中外でしかあそ

べないのか。夏休み中こそ小学生でも集える場所が欲しいのが本音。これから建設

するのに、建設してる間に対象年齢から外れてしまい遊びたい年齢なのに利用でき

ないのは今子育て中の人にとっては不満である。 

 

・北杜市在住です。近くにこのような子どもの遊べる施設が出来るのは本当に嬉しい

です。 

 

・現在休日に利用できる施設が近場で韮崎にしかなく、利用している。北杜市にも出

来たら嬉しいと思う。 

 

・完成がとても楽しみです。完成予定がいつ頃なのか、屋外での飲食は可能か、屋外

に雨や日差しを遮る屋根付きベンチなどが点在していると年配の方や小さな子供連

れも付き添いしやすいかと思います。 

 

・アスレチック遊具の充実を望みます。 

 

・近くに遊具のある公園ができると嬉しいです。兄弟で利用できるよう、利用年齢は

幅があると良いと思います。オムツ交換台や授乳スペースは男性も使えると良いと思

います。夏場子供が汗をかいた時に着替えができるスペースもあると嬉しいです。外



トイレは 2 ヶ所あると焦らずに済んで嬉しいです。一時預かり事業を予定とあります

ので、これを機に利用目的を問わない(リフレッシュ)一時預かりができるようになると

いいなと思います。 

 

・私自身北杜市出身ですがふれあい公園は昔は色々遊具もありましたが今は少しあ

るだけで上の広場ぐらいしか良いとこがないのでいいと思います。こどもランドもすご

くいい案だなと思いました。ただローラー滑り台は既存のものは危なさもあるため新

しくするまたは整備が必要と感じます。また、ローラー滑り台前の広場はボール遊び

等できるくらいの広さは欲しいです。あと、バスケットゴールはほしいです。 

 

・できたらたくさん利用したい。 

 

・公共施設を増やす必要はない。 

 

・雨の日でも遊べる施設があるといいと思います。 

 

・素晴らしいと思います。北杜市は公園が少なく住人にとっても厳しい環境ですので

ありがたいですが、市外の観光客も増えているなかで雨天時も子供を遊ばせられる

施設と収益を得る仕組みを作ったら良いと考えていました。市外者に対しても無料に

するなんてもってのほかです。今の時代、自治体が収益を上げる事と DX 等に投資

する事は当たり前になっている時代です。また、有料にする事で、ある程度収入のあ

る外部の人が溜まること、民度を保つ事で市内住民が安心して使える環境を作ってく

ださい。(市内の方も 100円でもいいからお金を取ってください)また、お金の使い方

を考えてください。使う人はデザイン性は求めません。5 億追加で使うくらいなら、

2.5億を別な場所に小さくてもいいので小さい子供から使える公園に使ってください。 

デザイン性は求めません。景観も崩すし、無駄なコストです。 

 

・市民が遊べる公園がただでさえ少ないのに、市外利用者まで無料にしてしまうと、

観光客含め混雑するように思います。市外の利用を okにするなら、利用料金は徴収

し維持費などに当てるべきだと思います。 

 

・市内在住の 1歳と3歳の子を持つ父です．いつも韮崎のにらちびや、御勅史南公園

など市内というより市外の遊具施設に遊びに出かけていました．市内に幼児が安全に

遊べる施設ができるととても助かります。 

 

・授乳室をパパ、ママ兼用ではなく別々の部屋を検討してください〔防犯上〕。売店、



コンビニを設置して欲しい〔売り上げ金を市、県に役立て欲しい〕。ポイントカード制を

活用してポイント数により、賞品と交換できる〔1回の入園 1ポイントとか〕 

 

・他の場所がよかった。あの場所から買い物施設や飲食店が遠い。子供を連れての

外出は年齢問わず大変なので、そこらへんも加味した施設になるといい。 

 

・楽しみです。北杜に大きな公園が無いため良いと思う 

 

・とてもよい計画だと思う。パークについては、東側にも何か遊具があると子供や親も

多少分散でき、混雑を防ぎ、怪我とかの予防にもなるかと思う。 

 

・今のパークイメージだとよくわからないので、もっと各エリア毎のイメージが欲しい。

イメージが楽しそうに見えないので、もっとワクワクするようなものが欲しい。整備す

ることについては、大変助かります。 

 

・御勅使南公園にあるような水辺で遊べる場所が欲しいです。9 時から開園はとても

ありがたいです！もっと早く作って欲しかったです笑 

 

・「公園がある」のに、魅力がないがために「北杜市に公園がない」と言われ続けてい

たので、みんなが「遊びに行きたい！」と思える公園ができれば素晴らしいと思う。市

内・市外だけでなく観光客の誘致になればいいと思う。上記のイメージではなく、HP

上にある「子どもランド建築イメージ」くらい充実したものであれば、たくさんの人が集

う場所になると思うが、予算の都合で遊具を減らしてしまうと、結局お金をかけた割

に中途半端な公園になり、人が来なくなる。大体の人は「半日～１日遊べたらいい」と

思って出掛けるため、遊具を減らすとその分魅力も減る。予算の都合で難しい部分も

あるかもしれないが、未来の子どもたちにかける予算は無駄にならないと思う。 

 

・料金発生してもいいので、市民じゃなくても使える施設にしてほしい。雨でも遊べる

場所にしてほしい。飲食OKにしてほしいベビーフードを温められるようにしてほしい。

おむつの自動販売機設置をお願いしたい。土日祝日だけでも営業してる飲食店を希

望。 

 

・早くできて欲しい。 

 

・整備に賛成である。 

 



・子どもだけでなく、様々な市民が集まれる公園になってほしい。にらちびや中央市の

支援センター、ドラゴンパーク、南アルプスの支援センター、みだい公園など行ったり

しますが、市内に大型の屋内複合施設や富士川クラフトパークのように芝生で思いっ

きり遊べるところがないので出来ると聞いてとても嬉しかったです。 

 

・大きい予算をかけて新しいものをつくるより、今ある施設、設備を充実させてほしい。

（特に児童館など 4歳以上の居場所の充実を希望） 

 

・これからの世代に投資することは、良いと思う。北杜市にこういった大きなパークが

なかったのでいいと思う。0 歳、3 歳の子供も連れてぜひ利用してみたい。室内も室

外も遊べるところが併設されているところって県内にもそうないので、市外の人も遊

びに来たくなるような施設になりそう。子供も大人も楽しめるようなお祭りなどイベン

トも企画して欲しい！ 

 

・楽しみにしています。早く完成してほしいです。 

 

・北杜市は遊具のある場所が少ないのでぜひ作って欲しいです。多目的室兼ランチ

ルーム？が閉鎖的だと感じた。また、平家になったことで、遊ぶスペースが狭くなった

印象。 

 

・屋内施設は、既存のものを有効活用したら良かったと思います。公園が欲しい要望

が多かったのかと思いますが、結局高根の人以外は、わざわざ車を出して何十分も

かけて行かなくてはなりません。もっと、自分の住む地域に、大きくなくても遊べる公

園が欲しかったです。 

 

・近場に遊べるところができるのは、とてもいいことだとおもいます。 

 

・ぜひやってほしい。できたら相当活用すると思います。北杜市は遊具のある公園が

少ないので、子育て世代はほんとうに助かると思います 

 

・子育て支援政策として、とても良いと思います。今まで整備された施設が市外にし

かなかったので、楽しみにしています。 

 

・閉館日について、図書館も月曜日が多いので余り重ならないようにしていただきた

いです。 

 



・こどもランドやこどもパークの整備はとても良いと思いますが、高根だけでなく違う

地区にもあるといいなと思います。北杜市は冬が長く、なかなか外遊びができ辛い日

が多いので、甲府のおしろらんどのように、天候を気にせずのびのび遊ばせたい。 

 

・なかなか赤ちゃんが屋内で遊べる施設がないのでとても良いと思います。 

 

・現在、インドアな子供が多くアウトドアな子供が減っていると思います。それは、市内

に遊べる施設が少ないからと考えます。子供たちが伸び伸び遊べて、尚且つ運動能

力向上、コミュニケーション能力向上、親御様方の交流も含め、是非とも出来て欲し

い施設です。よろしくお願いします。 

 

・子供が楽しく遊べる場所があまり市内にない為、あると助かります。安全性や施設

の充実のためなら予算が増えてもいいと思います。北杜市は本当に遊ぶ場所が少な

いので、どうせ造るなら中途半端ではなくちゃんとした施設を希望します。 

 

・高額なお金をかけてまでやる必要はあったのか、他にかけなければいけないことが

沢山あるように感じる（必要な所への横断歩道の設置、病児保育の充実、時間外保

育の充実、療育保育の充実、通園バス通学バスの充実、市外施設利用者の送迎の充

実）。それからでも遅くなかったのではないか。子供の一時預かりについては賛成だ

が、高額なお金をかけてまでやる必要があったのか。他にもっと必要な事があったは

ず（必要箇所への横断歩道の設置、病児保育の内容の充実、子供たちの送迎の充実、

市外施設を利用せざるをえない者への送迎の充実など）。そこが改善されてからでも

良かったのではないか。 

 

・市外の人も無料で利用したいです。もう少し北杜市ならではの自然を生かして、整

備されていないエリアも作ってほしい。（例： 世田谷の羽根木公園等）屋内に自由に

使える体育館があるとよい。（小学生が自由に使える） 

 

・この様な施設ができるのは楽しみです。 

 

・屋外の遊具も、3 歳以下の子が楽しめるものがあると嬉しいですし、自転車の練習

などができるスペースも欲しいです。また、少し軽食が買える売店か自動販売機など

の設置を検討して頂けると尚有難いです。 

 

・自転車乗れるところが無いので、公園内で乗れるようにしてほしい。 

 



・アイデアは素晴らしいですが、盛り込みすぎだと思います。そこまで広さがあるのか

心配です。せっかく社会福祉施設もあって、今まではゲートボールやグランドゴルフ

ができていたのに、その場所をなくすのも、3 世代家庭が多い北杜市にとってマイナ

スだと思います。子ども優先だけではなく、家族の形も考えてもいいのではないかと

思います。このまま 5 億以上のお金を投じて敷設するのは反対です。また、ふわふわ

ドームは甲府の愛宕山で事故が多発したと聞きました。遊具が多いのはいいですが、

人手が足りず管理が行き届かなくなるような気がします。こんなに多くの遊具は必要

ないと思います。20 年後にもこの遊具や施設が維持できるか、コスト(修繕費など)

が大幅にかからないか、もう少し考え直していただきたいです。今は利用者が少ない

からそこまで事故はないかと思いますが、上には貯水池があって、そこはほとんど手

付かず状態です。利用者が多くなったとき、小学生の子どもなどは探検心旺盛なので、

そういったところに行って事故にならないかも不安です。 

 

・遠くからでも子供が見守られること、道路に簡単に出られないことなど、危険が少な

いと良いです。是非、早期竣工を。 

 

・いい試みだと思う。近くにコンビニ等が併設して欲しい。 

 

・早急に完成させてほしい 

 

・早く完成すると嬉しいです！ 

 

・この街に住みたいと思う若い家族が増える事を願って、とても良い計画だと思いま

す 

 

・水遊びもできるスポットを作ってください。整備するのは賛成ですが、他のつどいな

ど類似施設を集約するべきではないでしょうか。 

 

・賛成です。遊びに行くのを楽しみにしています。 

 

・待ち望んでいたので嬉しい。早く実現させてほしい。 

 

・年齢差がある兄弟がいるので室内での遊び場所が別れてしまうなと思ったけど完

全に仕切られてる訳では無いので保護者としても見守りやすそうと思いました。公園

となると小さい子が遊べる遊具が少なかったりしますがパークの方でも0歳から3歳

の子でも遊べる空間があることはすごく嬉しいです。授乳室やランチルームもあるの



で時間を気にせず遊べそうでいいと思いました。 

 

・子どもの遊ぶ大型の公園。ぜひ早く整備をすすめて欲しいです。 

 

・予算オーバーしていると聞いたが、経費を削る場合、屋内施設は質素でも構わない

が、屋外施設に関しては妥協して欲しくない。また、夏限定の事ではあるが北杜市の

良さである涼しさを観光の人にも感じて貰う為に、木陰や東屋、屋根(建物でなく)の

ある場所を沢山作って欲しい。(夏の日向は体感、東京よりも暑い)500 円だと高く

感じるが、100 円〜200 円ならいくらでも利用したいと思う。少しでもお金を取り、

維持管理をしっかりして貰いたい。大金を掛けて作ったものを作りっぱなしにだけは

して欲しくない。 

 

・北杜市内で小さな子どもたちが遊べる綺麗な広い施設がなかったのでとても助かり

ます。 

 

・賛成、野外音楽堂などちょっとしたイベントが出来る公園が良いと思う！定休日は

色々な働き方がある中！日曜日に出勤したら翌日が休みと言う企業もあるため月曜

日は営業した方が望ましいのではないか 

 

・早く出来て欲しいなと思う 

 

・こんな素敵な施設ができたら夢のよう是非利用したい。キッチンカーがあったらもっ

と良い！ 

 

・やっと北杜市、しかも下の方面で遊ぶところができるようでとても嬉しいです！あと

はそのまま流れでたかねの湯に入りたいのですが、今のままだと汚い印象しかないの

でそこが残念です。公園×温泉という点では静岡県島田市の伊太和里の湯と、隣の

ゆめ・みらいパークが半端なく素晴らしいので匹敵するくらいのものが良いです。 

 

・屋外の遊歩道を、周回できるようにして親がウォーキングできるようにしてほしい。

子育て世代の運動不足は深刻であると聞いています。 

 

・北杜市の子育ての目玉となりそうなのに、しょぼすぎる。規模も小さく、狭く、これで

北杜市が魅力的になるかと言うと、想像つかない。 

 

・綺麗な公園を整備していただけるのはありがたいです。子供は水が好きなので貯水



池が隣にあるのは少し怖いです。あと、子供ランド隣に大人が運動できるスペースや

器具があると最高です。 

 

・凄く期待。子育てに力入れてる北杜市ならではだと思う。 

 

・子ども図書館を設置してほしい 

 

・近場に御勅使南公園のような公園があったらいいなと思っていたので、すごく期待

しています。支援センターもよく利用しているので、屋内複合施設に併設されたら利

用率も上がると思います。 

 

・パーク整備について新聞で知りました。市内で子供を遊ばせるとなると既存遊具で

は子供が飽きてしまうことが多く、親としても物足りなさを感じていた。そこに再整備。

とても楽しみです。イメージを見て思うのはイメージ通りに仕上がれば市外または県

外からの利用も増えると思います。 

 

・とても興味があります。子育てするなら北杜と最近とてもアピールしているので、県

内でも話題になるぐらいの施設にして欲しいです。中途半端だと逆に恥ずかしいので

…。子供ランドについては市として初めての施設なので全てが新しく雨の日で^も遊

べる施設ができると言うことだけで満足だと思うのですが、こどもパークについては

既存の遊具を残すことはいいのですがならば屋外は大型の複合遊具に力を入れて

欲しいです。すごく期待します。隣の県の長野や静岡でよく見かけるオリジナル性の

ある大きな遊具。それだけでインパクトあるし、ふわふわドームは最近の公園にはよく

あるから遊具で差をつけて欲しいです。そうすれば子供もたかねの公園に行きたい

って選んでくれるしこちらも利用する回数が増えます。あとブランコに柵を作って欲し

いです。歳が離れた兄弟もいたりすると、どうしても上の子に合わせて下の子を連れ

ていかなきゃいけない場合があります。一人の親が複数の子供を連れてくるようにな

れば、少し目を離すことも多々あって、そう言う時に危ないのがブランコで柵があるだ

けでだいぶ違います。たくさん子供がいる人も安心して利用できる施設にしてもらい

たいです。 

 

・北杜市にあまり複合施設がなかったことから、よく友達のいる甲府方面へ私が子供

を連れ、出ることが多かったのですが、高根に作ってもらえると、交友関係も親子共

に広がり、とてもいいと思っております。 

 

・遊べる公園が少ないので遊具のたくさんある公園ができるのは嬉しい。0-3 歳のエ



リアとなっているが、歩き回る子供と同じ空間に赤ちゃんがいるのはちょっと心配。ね

んね〜ハイハイ時期の子が安心して居られるようなスペースが欲しい。 

 

・財政難の時代に、箱ものを建てるのは安易すぎる。維持管理のコストを考えるとや

めてもらいたい。 

 

・なぜ高根なのかよくわからない。小淵沢、白州、武川の方はアクセスが悪いと思う。

同様の施設を、もう一つ武川や白州に造るというならわからなくもないが、そうでな

いなら利用者は限られる。こどもランド内になぜファミサポが必要なのかわからない。

隣に保健センターがあるのならそちらの空きスペースを使用すれば十分ではないか。

その分、子供が体験できるスペースやワークショップが開催出来るスペースなどにし

た方がよほど使い勝手がよいと思う。 

 

・屋外の屋根、屋外待機所を増やす、またテントなど張ってよいスペースがあると北杜

っぽい、じゃぶじゃぶ池のような水遊びができる場所があると良い（ただし、室内に入

る人もいる為、、、注意喚起や禁止事項にはなると思うが）、また一般向けにも貸し出

せるようなイベントスペース（室内外共）が欲しい。子ども主体のお祭り、子ども食堂、

子ども学習会などがこの場所でできるような運営を。またどこか全国の事例で参考に

したような施設があれば教えていただきたいです。地域の学校との連携を考えてます

か？ 

 

・屋内の遊び場は隣の市などまでいかないとなかったので（支援センターなどはある

が小さすぎる）ありがたいし、野外も併設されていると 1日かけて遊べそうなのでとて

も楽しみ。 

 

・計画自体は良いとは思いますが、市民への意見を聞くのが遅すぎると思います。今

から意見を聞いてどうしたいのですか？あと、市外の方は普通に料金取っていただ

きたいです。北杜市のお金ですよね？ 

 

・子育て環境を充実させるのはとても大切な事だと思います。しかし、7億円をかけて

までする必要があるかと問われればちょっと首をかしげたくなる金額だと思います。 

高齢の一人暮らしの方や障がいをお持ちの方のケアは充実しているかなぁと思って

しまいます。 

 

・今の北杜市は特定の方だけに充実した政策だと思わざるを得ません。職員の皆様

が一生懸命お仕事しても報われてないような気がします。 



 

・完成が楽しみ。ランド、パーク共に他の公園や施設に比べると遊具が少なめに感じ

ます。 

 

・夏の暑さを考えると、水場があったら最高です。ちょっとした水の出る設備でいいの

で（ミストのシャワーとか、下から吹き上げる噴水状のものなど）ご検討ください。 

 

・市民の税金で作った施設に市外の方が無料で遊べるっていうのはどうなのでしょう

か？税金って湧いて出てくるものだと思ってます？北杜市に住んでる特権！のよう

な感じに一切ならないですよね、全員無料だと。そこの市民か市外の方かの線引きく

らいは必要ではないでしょうか？あと単純に市外の方も無料だと土日なんかに混み

すぎてまともに遊べなかったなんて事になったら残念すぎると思います。ただでさえ

遊ぶ場所が北杜市にはないのだから、北杜市に住む子供たちが快適に使えるよう市

外の方は有料にするなど配慮が必要。市民の税金でその施設が出来るんだってこと

をもっとしっかり考えてくださいね。 

 

・いらない。 

 

・外トイレ及び水飲み場が、ネットクライミング付近にも必要だと思います。また、日陰

が少なく、外遊びの際のこまめな休息を取るための場所が見られません。施設へ入る

際、受付をする為の場所の確保は必要だと思います。きちんと職員の受付をしてから、

施設内を利用できるための導線確保は大事だと思います。 

 

・とてもありがたい。いつも子供を遊ばせるのに市外に行くことが多かったが、高根に

こんな大型の遊び場ができるなら市内で遊び機会が増えるし北杜市が盛り上がると

思う。絶対に人気が出る。キッチンカーやパン屋さんなどが来てくれたら一日中いら

れますね！ 

 

・最近いろんな公園で子供を遊ばせていると、屋外の施設は屋根がないので遊具が

熱くなり火傷の危険がある。屋根や木で日差しを遮ってもらうか、熱くなりにくい遊具

にしてほしい。（←最近の遊具はそういったことに配慮されているのか金属部分が少

ない） 

 

・こどもパークの芝生広場 1、2 のあたりにもトイレ(子ども・大人・オムツ替え)がある

と嬉しい。子どもを連れてトイレまで行く大変さや子どもの急なトイレに対応するため

に。芝生広場 1 の複合遊具以外にももう一つくらい複合遊具があるといい。１つの複



合遊具に人が集中して結局遊べなくなると思う。ベンチや日陰(木陰でも可)のスペー

スをもう少し多くしてほしい。水遊びのできるようなスペース(小川、噴水的な)がある

とさらに良いと思う。子どもランドのオムツ替えスペースは図からどこにあるか分から

ないが、各種トイレのならびにあるとありがたい。 

 

・現時点で子供の遊ぶ公園などがない為、ぜひ実現させてほしい。 

 

・もっと早く作ってほしかったです。出来るのを楽しみにしています。韮崎は市外は有

料です。100 円でもとって運営費に回した方がいいのでは？みんな無料にするべき

ではない。平日は仕事なので日曜日は公園以外無料で遊べる所がありません。だか

ら韮崎や甲府まで行かないと行けない。不便。ふわふわドームは真夏使えなくなるの

知ってますか？最新ので使えるのかもしれませんが。遊びエリアがほしかった。(あっ

たらすみません)北杜市は水の街では？増築されるのを期待しています。ベンチ木陰

がないと日差しがキツイです。春、秋でも。冬も考えてますか？室内遊びももっと充

実してほしい。たんたんの室内も日曜日使えるなら全然大丈夫ですが。 

 

・公園が出来ると嬉しい。北杜市内に小学生未満の子供の遊び場が少なく、特に雨天

の時が困っていたので、とても期待しています。 

 

・屋内複合施設は、市内にないのでとても良い案だと思うが、場所が良くないと思う。 

長坂総合スポーツ公園に併設すべき。北杜市内あちこちに分散するのは行きにくいと

思う。 

 

・近くに遊び場が出来るのは嬉しいです。子どもが安全に、体を動かすことができる

公園と屋内施設ができることは、子育てする家庭にとってとても重要でありがたいで

す。子育て家族は近くに住みたいと思います。 

 

・自然に触れる場所にしてほしいです。館や設備にはそんなにお金をかけない方がい

いと思います。 

 

・こども＝18歳までという見解を以前聞いたが、屋内屋外ともに 9歳くらいまでを想

定した作りにしか見えない。また、高校生以上は市内で見かけない、というイメージも

あるので中高生も活用できるつくりにしてもらいたい。規模は違うが松本空港の周り

の公園では中高生が活動できるバスケットコート等もあり活気が感じられる。行政で

は、どうしても子育てのイメージが小学校低学年までで止まっている印象を受ける。 

子育ては低学年までで終わるわけではない。中高生も含めて再考いただきたい。ま



た、作ってそれまでという箱物事業にはしないでいただきたい。 

 

・とても嬉しい計画です。ボルダリングは全身も頭も使うので是非取り入れて貰えた

ら嬉しいです。軽食の売店やコンビニみたいな物があればもっと嬉しいです。色んな

自動販売機があっても面白いかも！今後も今の時期のように暑くなったらミストが出

たり、小さな水遊び場(小さな噴水が出るくらいでも)あるといいかなと思いました。 

 

・北杜市は子育て応援と言われていますが子供の遊び場が少なかったり、公園があ

っても老朽化のため自己責任で、といった物が多いので小規模な公園でも今後も整

備されると嬉しいです。開館日ですが、夏休み時期など無休だと助かりそうです。 

 

・市民が集う場として、屋内複合施設整備は一案として良いと思うけれど、対象年齢

が限られてしまうのは、ただ箱物だけを増やすだけに繋がるのではないかと感じる。 

今回の整備対象地域が、乳幼児から高齢者まで集まる場でもあると思うので、異年

齢交流の主要な場になれたら、北杜市全体の住みやすさ・生きやすさの底上げになる

のではないかと思う。主だって関わる行政の担当部署も、複数の課が交差して関わる

ことで、市民同士の関わりも広がりやすいのではないかと考える。 

 

・こどもランドを作る前に、すでに整備の必要な園や学校の設備のメンテナンス、人件

費としての捻出を考えてください。箱物ではなく、人の方にお金を使ってほしいと思っ

ています。北杜市として、他県にアピールするのであれば、遊具やパークの完備より、

自然やすでにあるアクティビティを促進、整備するほうが北杜市らしいのではないか

と思います。 

 

・少子化ですが頑張って整備して欲しいです。 

 

・期待します。コロナと重なり良い施設がなく 2 人目出産後は子育てしにくかったの

で、保護者にとって心豊かに子育てできる日が増えると思います。 

 

・子供2人と北杜市へ移住してきました 母子家庭の目線で、例えば母親が一人で数

時間でも一人の時間を過ごせるような支援があるまちって、国内でも現時点では希

少なきがします。 ママスマイル みたいなものをサブコンセプトに、一時預かりや土

日祝日開放、育児相談、コミュニティ活動を加えてみるのはいかがでしょうか？ 

 

・北杜市は子育て支援センターなど親子で利用出来る施設が充実してるので引っ越

しをしてきました。早 10年以上となり長女が 3歳、長男は 2ヶ月からお世話になりま



した。そこでお友達も沢山出来ました。ただ北杜市の冬は寒く雪が降ると外にも行け

ない日が続きます。そこで屋内の広々とした場所で子供たちを思いっきり遊ばせる遊

具などあったら良いのにと思ってました。 

 

・大人同伴での利用が前提とのことですが、そばで大人が見守れるようなスペースは

ありますか？ 

 

・今後敷地内で、子供が食べる食事に特化したようなキッチンカーなどのイベントなど

もやって欲しいです。(身体に優しい原材料を使っている食品を扱うキッチンカーな

ど) 

 

・噴水や池など、水質の良い水遊びの場があると今の時期嬉しい。 

 

・大型の公園が北杜市にはなかったのであると良いと思います。現在 3 歳〜10 歳の

4人を育てていて、全員が一緒に遊べる施設は有難い。 

 

・北杜市は大きな公園も無く、遊ばせに行くのに遠くまで行かないと行けなかったの

でとても楽しみにしています。室内遊び場も天候に左右されず行けるのでうれしいで

す。北杜市に公園を作っていただき嬉しい。 

 

・パーク:遊具の近くに木陰となるベンチが欲しい。外でご飯が食べれるように木陰に

テーブルとイスが欲しい。混雑してると使いにくいので小型でいいので複合遊具がも

う一つほしい 

ランド:授乳室以外でパパも入れるオムツ替えスペースが欲しい(イオンやラザウォー

クのような)また、オムツ替え台は立ったまま替える用の物も欲しい(イトーヨーカドー

甲府昭和のアカチャンホンポ 横にあるオムツ替えスペースにある) 

 

・増額についてどのくらいの増額かはわからないが、市の財政が厳しいと言われてい

る中で増額してまで建設するのがいいのか、疑問が残ります。またこちらの施設は子

どもが対象ということで制限がありますが、税金を投入して建設されるものであるな

らば、年齢制限があるものを建設するというのは市民にとっていいものかどうかと疑

問があります。 

 

・北杜市内にも障害のある子どもがいます。障害のある子どももその親も気軽に遊び

に行けるようなユニバーサルデザイン遊具を積極的に取り入れてほしいです。 

 



・以下が気になります。日陰はちゃんとあるか？遊具が直射日光で熱くなり過ぎない

か？小学校高学年や中学生も集まりやすいのか・大人やシニア層も体を動かすため

に、利用しやすいか？" 

 

・雨や季節に関係なく遊べる室内施設もあるとありがたいです。高根の湯にプールを

作ってほしいです。 

 

・市内にぜひ 1 ヶ所くらいは欲しい施設です。とても楽しみにしています♪ 

 

・県外からの移住者です。以前より北杜市では子育て世代の移住を促進していると

思いますが、実際に移住してみて感じたのは、子どもの遊具付き公園（屋外、屋内共

に）がほとんどないということです。そのため、近くて白州のベルガ、それ以外では韮

崎の中央公園、御勅使公園などへ行っている状況です。近くにできることは喜ばしい

ですが、まだ計画段階ということで、完成する頃には私達家族の子どもにはあまり関

係がないかなと思うと少し残念です。設備面では、もう少し屋外、屋内共に遊具があ

れば良いように思いますが、予算の問題で仕方がないのでしょうか。 

 

・一時預かりを気軽にできると良い。夏休みなどが市外の人で混んでしまうと残念。 

土日も明けて欲しい。民間による子育てイベントがあると良い。 

 

・新しく施設を設けるのは良いが、ほったらかしになっている既存の児童公園はどう

するつもりなんだろう？ 

 

・楽しみにしています。進行状況や時期が気になります。 

 

・「子育てするなら北杜」という観点から見れば、そのような活動は消してマイナスで

はないと思います。屋内複合施設・公園遊具の増設など、少しでも住みたいと思って

もらえる環境作りが大切です。周辺施設や立地ももちろん大事ですが、北杜市自体、

そこの改善が困難なのが現実です。北杜市の売りである「自然」を魅了した公園再整

備を目指してもらいたいです。そうなると、夏は噴水が出るような水遊び出来る箇所

があると良いと思います公園再整備という観点から見れば、もう少し外で遊べる遊具

あった方が絶対いいです。公園外観が良くないとまず行きません。市内で公園など手

に数えるほどしかありませんので中途半端ではなく「まず外で遊べる」環境をメインと

考えるべきです。屋内複合施設は、年齢にもよりますが商業施設内にある遊べる施

設を参考にしてはどうですか？ 

 



・家では触れる機会の少ない玩具を置いてもらえると嬉しいです！（木の玩具など、

家ではあまり買えないもの） 

 

・赤ちゃんを連れて出かけるときは色々心配で誰かに後押ししてほしい。保健センタ

ーに寄ったときに、そのまま施設に案内するようにして利用を促してほしい。話を聞い

ただけより行きやすくなる。ミルクを作るためのお湯や湯冷まし又は冷やしやすいよう

に容器を用意してほしい。 

 

・とても良いと思います。 

 

・上の駐車場からのアプローチはスロープもあったほうがいいと思います。 

 

・既存のローラー滑り台までの階段が小さい子には登りにくく、手繋ぎで登るには狭

いです。 

 

・遊び場所が増え、とてもいいと思う。雨の日に遊ぶ場所が欲しいと思っていたので、

室内エリアの充実を期待してます。 

 

・こどもパークで、しいていうなら、もう少し日陰が欲しいのと、トイレが遊具エリアの

近くにある方が便利だと考えられる。わざわざ入り口まで戻るのは親にとってとても

負担である。ぜひ検討してほしい。 

 

・3 歳から 9 歳の遊ぶスペースについて、年齢の幅が広く、9 歳の子は走り回るスピ

ードもあり、3 歳の子とかが危ないと思う。せめて 3 歳から 6 歳まで。小学生の遊べ

る遊具がもう少し多いと嬉しいです。 

 

・こどもランドについての意見。現在、図書館の再編について検討されています。屋内

型施設を建設するのであれば、「こども図書館」の併設を是非とも検討していただき

たいと思います。こども·子育てに関する施設を 1 ヶ所に集中させることにより、地域

の特色(高根は子育て地域)が形成され、利用者の利便性も上がり利用者増加も図

れます。北杜市図書館のこども支援事業の目玉である「ブックスタート」は健康診断

時に行っており、こどもランドにこども図書館を併設すれば子供の読書推進に寄与す

ることは想像にかたくありません。図書館検討委員会からの提言も 3 館に集約案が

出されました。3館の面積を考えれば利用者の住み分けも必要不可欠でしょう。 

ぜひ、ご検討をお願いします。 

 



・「子育てするなら北杜」ということとこどもパークという名前から、川崎市こども夢パ

ークのような施設ができるのかと期待して内容を見たら、ただの特殊遊具がある広場

という小手先の整備なのでがっかりしました。北杜市には東大名誉教授で日本保育

学会会長・ぐうたら村村長の汐見稔幸さんなど在住されていますので是非とも専門

家の意見を伺ってほしいと思います。川崎市こども夢パークは今年 20周年と歴史も

あるモデルです。ふわふわドームなどや滑り台というありきたりなどではなく、土があ

って水が使い放題で、誰にも文句を言われず自由にできる場所があってと、子どもが

本来持つ力を伸ばす場所の提供を考えてほしいと思います。 

 

・北杜市に公園や室内で、土日にも遊べる施設がなかなか無かったので嬉しいです。 

自然を最大限残した状態で、遊具ばかりに頼らず子どもたちが創造力を活かして遊

べる場だと嬉しい。登り棒や回転遊具など足腰を使えるもの、固有感覚を使えるもの

があるといい。UD の要素もあると障害をもった方や高齢者の方も楽しめると思う。

雲の陰の場所など外に日陰となる場所があるのはありがたい。屋内と外が自由に行

き来できるのはとても良いです。ぜひ、今ある木々を残して、さらに木を植えて、木陰

で座れるスペースを作ってほしいです。植物が多いと虫がくるので、子供達も喜びま

す。奥にトイレと水場がもうひとつあると最高です。 

 

・期待しています。ただ市内でいながらも 混雑で十分に遊べないのでは……心配で

す。 

 

・八幡公園のような屋外バスケットゴール（複数）の設置をお願いします。子供は小学

生以下だけではないと思う。 

 

・公園の充実はよいとして、屋内施設までいるかは疑問。清里に似たような遊具はあ

るし、甲府におしろランドがあり、あれ以上の魅力がないと利用者は検診の親子が利

用するのみだろう。北杜市民は長野のプールに遊びに行くので、いずみプールにスラ

イダーなど充実させて夏休み遊べるようにしてほしい。 

 

・大きな公園がないのでできるのが楽しみです 

 

・とても楽しみです！ 

 

・そもそも広さが足りない。中途半端な公園が一つ増えるだけに感じる。駐車も足り

ないと思う。今ある公園の管理や整備もちゃんとしてほしい。 

 



・とても良いと思う 

 

・北杜市に屋内複合施設ができることをずっと待ってました！とても嬉しいです。武川

や白州に水場（親水広場）があるのですが、高根方面にそのような施設がないので、

この公園にも水場があるとさらに良くなると感じました。最近昭和町にある押原公園

を利用したのですが、季節の花がたくさん植えてあったり、ランニングコースが整備さ

れていたりと幅広い世代が楽しめる公園で素敵だと感じました。また大型遊具の付近

や、公園の中心に大きな時計があるのもありがたいです。子どもと「何時まで遊ぶ」と

会話する時とても役立ちます。 

 

・こどもランドは北杜市産ないしは県内産の木をふんだんに使用して、山岳に囲まれ

た北杜市ならではの特色ある建物にして欲しい。 

 

・①大きなスライダー、②知育系の遊具、③安全に配慮された施設と遊具、④屋外遊

具はすぐに泥だらけになるので遊具周りは人工芝かゴムチップ舗装が良い。⑤遊具

の材質に木材等使用すると数年後老朽化し使用禁止になってそのままという感じな

りがちなので配慮ください。 

 

・子供を遊ばせる場所ができるのはありがたいです。3 人子供がいますが、歳が離れ

ているので、こどもランドの年齢制限を小学生までにしてもらえると利用しやすいで

す。よろしくお願いします。 

 

・自然が豊かな場所なので、自然と融合して遊べるような施設がよい。どこにでもある

ようなら施設よりも、北杜市しかできない施設を作ることで、北杜市に子供が集まると

思う。 

 

・屋内施設も年齢ごとエリアを分けるか3歳未満児を中心に使ってもらった方がいい

と思います。赤ちゃんなどぶつかって怪我などこわいので。兄弟の子達も使えるよう

に飲食スペースなどあればいいと思いました。ランチルームがそのことなのか？遊ん

でるところが見えるつくりだといいかなと。 

 

・屋外については水のエリアがなくてとても残念です。絶対つくるべきです。これでは

ただのちょっとした何も特徴もない公園としか思えません。年々温暖化が進み北杜市

も暑いのに夏に屋外の遊具で遊ぶなんてことはしません。これなら 御勅使南公園行

きます。小学校も夏休みのプールがなかったり川の事故が多かったり子どもが水とふ

れあえる場が少ないと思います。北杜市のサイトで名水の里日本一とうたっているの



なら是非作って欲しいです。 

 

・このような素晴らしい施設ができることに、感激しています。隣の市に住んでいます

が、機会があれば利用してみたいです。こどもランド（屋内複合施設）に関しては、混

雑が予想される土日やオープン直後は予約にしていただいた方が良いかと思います。

せっかく行ったのに入れなかった、ということがないように市内の方優先で予約シス

テムができると良いと思います（韮崎市にある「にらちび」のシステムなどが参考にな

るかと思います）。 

 

・水であそべるところをつくってほしいです。北杜市にこのような施設遊び場がなかっ

たので嬉しいです。 

 

・小学生高学年以上の遊べるスペースも設けて欲しいです。例えば、バスケが出来る

ようにバスケットゴールを設置して頂けたら嬉しいです。 

 

・もっと意見交換をし時間をかけて計画して欲しい。 

 

・外には小さな子供でも安全に水遊びができるようなビオトープ的な場所（ちょろちょ

ろ水が流れてるイメージ）があるといい。（ベルガよりも小さい子向け）外に木々による

日陰（少なく感じる）とベンチ（既存樹木はどうするのか？）を作って欲しい。自転車

（スケボーやキックボード、MTB）が乗れるエリアが必要。遊具をただ置くのではなく

高低差（橋）や階段を利用した空間（県立科学館のような）や洞窟やティピーがあると

楽しそう。 

 

・ランチルーム及び授乳室とプレイルームは隣接し様子がわかる状態が良い。（赤ちゃ

んと子供の組み合わせで両方を 1 人でみる場合を想定）逆にファミサポは気が散る

ので離れている方が良い？気もします。 

 

・トイレは障害児の親の為にも二重施錠にして下さい。脱走、いたづら開錠防止のた

め。息子が幼かった時、北杜市のトイレはどこも配慮最悪でとても困りました。オムツ

交換スペースは十分に確保して欲しい。近くにフレキシブルな空間があると良い。屋

内は雨の日利用を考慮して傘と長靴の対応を検討して欲しい。ひまわりや雲に拘る

よりも使い勝手やメンテナンス性に拘って欲しい。基本設計後（実施設計前）にも意

見交換をして欲しい。今までの経緯を知らずに失礼がありましたらお詫び致します。 

 

・北杜市内にこう言った施設が無かったので楽しみです。場所も非常に良い場所だと



思います。 

 

・既存の樹木を残して木登りや創作遊びができるようにしてほしい。また、現状、水路

やため池がむき出しで大変危険なので、整備してほしい。広く芝生にして固定遊具を

おけば子どもが遊ぶわけではなく、子どもが創造力を働かせて創作して遊べる場所

を残してほしい。砂場や林など。 

 

・財政が厳しい中で、このような大型事業の必要性を感じない。この施設があること

で子供は増えるのか？税金投入をすべきところが根本的に間違えていると感じる。

市内の他の公園の維持管理もままならない中、このような大型施設の維持はしっかり

行えるのか？場所があまり良くないと思う…高齢者が多い中介護施設に力を入れて

もいいと思う。既存の児童館や放課後児童クラブの建て屋の充実の方が先決ではな

いのか？今回の大幅整備、また今後の維持のため、膨大なお金がかかるはず。北杜

市には現在、学校統合の話が出ており、そちらにもしっかりお金をかけるべき。育てや

すい環境は、教育現場にも必要。よって、入場料は撮ってもらい維持費に回してほし

い。 

 

・「北杜市にも子連れで遊べる施設や公園が欲しいよね！」といつもママ友同士で話

題になっていたので、とても嬉しいです！施設が完成する頃には我が家は利用年齢

を過ぎてしまうかもしれませんが、自分の住む地域の子供たちや子育て世代が住み

たいと思う街になっていくのは、とても言い事だと思います。以下２つ意見があります。

①夏は暑すぎて公園では遊べないので、水遊びができるところもあると、夏の利用者

も増えると思います！②北杜市は観光地なので、市外県外からも沢山利用者が訪れ

ると思います。それはもちろん大歓迎ですが、やはり市内の利用者を優先的に考えて

頂けるとありがたいです！子育て政策課のみなさん、どうぞよろしくお願いします！ 

 

・全体的に遊具が少ないと思います。どうせ作るのならもっと広さを確保してアスレチ

ックなどの遊具を充実させた方が良いと思います。御勅使公園くらいの規模だと充実

感があります。こどもランドの方は児童館とあまり変わらないレベルに感じます。二階

建てにしたりして、一階は小さい子どもさんが楽しめるエリア、二階はもう少し大きい

子どもさんも楽しめるエリアなどにすると危険も少ないし、楽しめると思います。 

今のままだと中途半端に感じます。周囲や公園の中にテイクアウトも可能なカフェや

パン屋さん、素敵なお土産屋さん等があると良いです。北杜市は県外からの観光客

も多いし、そういう人達も遊びに来たくなるような公園にして、お金も使って行っても

らえるようにすると良いのではと思います。 

 



・考え方が古いと思います！こんな施設を作ってほしくて北杜市に移住したわけでは

ありません。それよりも、周囲の自然環境の保護をお願いしたいし、その方が子供に

とってもいいはずです。 

 

・整備について市が直営でやるのか。PFI など民間の知恵・活力を用いるべき。公園

内にカフェなど収益施設も設置することで利用者の利便も増進し、市民の負担も軽

減される。 

 

（原文のまま。掲載順は、子育て政策課到着順となっています。） 

 


